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VERBALE n. 32  del 17 febbraio 2020                                Approvato il, 21 febbraio 2020 

 

ORDINE DEL GIORNO: prot. n. 45/20 del 29 gennaio 2020. 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 08,30 – 09,30 

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 09,30 

CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Caracausi Paolo 

 

P / / 09,30 12,55   

Ficarra Elio  P / / 10,06 11,45   

Amella Concetta P / / 09,34 12,15   

Giaconia Massimiliano 

 

P / / 09,30 12,55   

Meli Caterina           

 

A / / / /   

SINTESI VERBALE 
(Eventuali integrazioni in dettaglio dello svolgimento della seduta relative esclusivamente alla discussione potranno 

successivamente essere inserite in un documento che farà parte integrante per relationem del presente verbale, e che 

dovrà essere trasmesso entro 20 giorni all’Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale) 

 
L’anno 2020, il giorno 17 del mese di febbraio, la Commissione si riunisce presso la propria sede, di via 

G.Bonanno 51, giusta convocazione prot.45/20 del 29/01/20. Alle ore 08,30 non è presente alcun 

consigliere pertanto si rinvia di un’ora. Alle ore 09,30 sono presenti il presidente Caracausi e il cons. 

Giaconia.  Il Presidente assistito dalla segretaria Valeria Sanfilippo, constatata la presenza del numero 

legale, dichiara aperta la seduta. All’O.d.G. 1) Incontri con assessori e dirigenti dei vari settori di 

competenza; 2) Varie ed eventuali. Alle ore 09,34 entra il cons. Amella 

La Commissione in data odierna ha invitato il Vicesindaco, il dott dott. Verona, dirigente del 

Settore Cultura, il dirigente del Settore Verde dott. Musacchia, il tecnico responsabile del Servizio 

Potature, dott. La Mantia ed alcuni rappresentati delle associazioni ambientaliste.  Il Presidente dà 

il benvenuto ai convenuti comunicando che l'incontro odierno riguarda l'abbattimento dell’albero 

dello Spasimo decretato sulla base della VTA eseguita dall’azienda 5PV su incarico del Comune. 

Prende la parola il Vicesindaco il quale, sottolineata preliminarmente la necessità, per 

l’amministrazione, di assicurare in via prioritaria l’incolumità dei cittadini, esprime la più ampia 

disponibilità a disporre, qualora necessario, l’effettuazione di ulteriori indagini prima di procedere 

all’abbattimento. Alle 10,06 entra il cons. Ficarra 

Segue l’intervento del dott. Musacchia, il quale dopo aver premesso che non vi è, da parte 

dell’amministrazione, alcuna volontà di procedere all’abbattimento degli alberi cittadini sic et 

simpliciter, al contrario l’obiettivo è quello di assicurare la salvaguardia del verde pubblico. 

L’abbattimento dell’albero dello Spasimo è inevitabile poiché, a seguito delle indagini effettuate è 

emerso che lo stesso è a rischio di crollo a causa di un fungo che ha creato, al suo interno, una 

grossa cavità. Il Presidente passa la parola al dott. Verona, che auspica che si addivenga, in tempi 

stretti, ad una risoluzione del problema, considerato che occorre, al più presto dare risposta alle 

numerose richieste di utilizzazione del sito in questione per l’organizzazione di eventi di varia 

natura. Al momento, aggiunge, lo Spasimo risulta solo parzialmente fruibile, poiché, considerata la 
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forte l’affluenza turistica, chiusa l’area di caduta dell’albero, è stato creato un percorso lungo la 

navata della chiesa, ma, di fatto, il sito è inagibile.  Prende la parola il dott. Lombardo 

dell’associazione “Legambiente Palermo Futura”, il quale sottolinea come la vicenda dell’albero 

dello Spasimo abbia suscitato un ampio dibattito cittadino per il valore simbolico ed affettivo che 

quest’ultimo riveste. A questo proposito, il dott. Lombardo sottolinea la necessità di dare maggiore 

visibilità ed informazione sulla gestione del verde pubblico ed agire maggiormente sul versante 

della prevenzione. Interviene, a tal proposito, il Vicesindaco, che esprime la piena disponibilità, da 

parte dell’amministrazione, a dare vita ad un tavolo tecnico aperto alle associazioni ambientaliste 

nonché a singoli cittadini professionisti del settore al fine di procedere ad una pianificazione 

condivisa della gestione del verde pubblico. A proposito di comunicazione, il Vicesindaco 

aggiunge che sarebbe auspicabile informare la cittadinanza di quanto verrà deciso sulla vicenda in 

questione mediante una conferenza stampa. La parola passa al dott. Benanti, tecnico dello studio 

5PV che, per conto del Comune, si occupa del servizio di valutazione di stabilità degli alberi. Il 

dott. Benanti, dopo avere sottolineato lo scarso valore botanico dell’ailanto dello Spasimo, riferisce 

che, dall’esame, effettuato alla presenza del tecnico del Comune, dott. La Mantia, l’albero risulta a 

fine ciclo vitale, avendo una percentuale troppo bassa di tessuto ligneo vivo. E’ stato 

successivamente costituito un tavolo tecnico attorno all’albero, dal quale è emerso che le 

possibilità di salvare la pianta sono pressoché remote. Sono stati fatti anche dei carotaggi e si è in 

attesa dei risultati.  Il dott. Benanti aggiunge di aver contattato uno dei massimi esperti di VTA, il 

quale ha dichiarato di condividere la sua valutazione. 

Procedere ad altre indagini, come la tomografia sonica, sarebbe superfluo. Interviene il dott. 

Rinaldi, il quale esprime dissenso rispetto a quanto riferito dal dott. Benanti, ritenendo la 

situazione certamente problematica, ma non irrecuperabile. In particolare, il dott. Rinaldi ritiene 

che solo le analisi tomografiche possano dare informazioni precise sulla reale ampiezza della 

cavità presente all’interno dell’albero. Il Vicesindaco, dovendo lasciare il tavolo per impegni 

istituzionali, ribadisce la necessità di prendere una decisione nel più breve tempo possibile e saluta 

gli ospiti. Il dott. La Mantia mostra ai presenti un campione di tronco appartenente ad un albero  

che si è schiantato perché affetto dallo stesso fungo, facendo notare come, da un lato, la cavità sia 

molto ampia, nonostante, dall’esterno non si percepisca alcuna alterazione. Un’analisi tomografica 

del colletto non è detto, peraltro, che riesca ad evidenziare un’eventuale situazione di questo tipo. 

A prescindere dai dubbi sulle reali dimensioni della cavità interna, aggiunge il dott. La Mantia, 

bisogna anche tenere conto della scarsa vitalità mostrata dalla pianta in questione, la quale ha 

reagito in modo impercettibile all’aggressione del fungo. Alle 11,45 esce il cons. Ficarra. 

Interviene l’arch. Savarese che insiste sulla possibilità di supportare l’albero mediante un sistema  

di puntellamento. Il Presidente chiede di intervenire al prof. Raimondo, il quale, pur ritenendo 

l’ailanto una pianta di scarso valore botanico ed addirittura dannosa, conviene sull’opportunità di 

valutare la possibilità di salvare l’albero in questione, sostenendolo attraverso un apposito sistema 

di ancoraggio, considerato il suo elevato valore affettivo, paesaggistico e simbolico. Chiede la 

parola il dott. Grotta, il quale pone l’accento sulla necessità di dare priorità all’incolumità pubblica 

e sull’inopportunità di affrontare inutili spese per cercare di salvare l’ailanto, considerato che lo 

stesso è alla fine del suo ciclo vitale.  Interviene il dott. Sardegna che, dopo aver  sottolineato come 

l’ailanto  in questione rientri nella categoria degli alberi ornamentali, che non si possono abbattere, 

esprime perplessità rispetto alle analisi eseguite, ritenute incomplete e carenti. Risulta opportuno, 

pertanto, al fine di fugare ogni dubbio, eseguire adeguati approfondimenti tecnici. 

Successivamente, il dott. Sardegna pone l’accento sull’abbattimento incondizionato degli alberi 

cittadini, che non vengono sostituiti.. A tal proposito, auspica che siano state rispettate le 

prescrizioni previste dal  regolamento sul verde cittadino, che, peraltro, prevede che l’abbattimento 

di qualsiasi albero con un diametro superiore a 30 cm sia subordinato al permesso della 

Sovrintendenza. Di sicuro, non si è provveduto alla compensazione del verde. Il dott. Sardegna 
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conclude informando i presenti della sua intenzione di richiedere un accesso agli atti rispetto alla  

documentazione relativa alla gestione del verde cittadino dall’insediamento del dott. Musacchia. 

Alle 12,15 esce il cons. Amella. Continua il dibattito ed al termine degli interventi il Presidente 

concorda con i presenti, che nel more del rilascio del parere da parte della Soprintendenza, di 

effettuare un ulteriore sopralluogo nel sito di cui sopra, in data da concordare. 

Alle ore 12,55 esauriti gli argomenti il Presidente congeda gli ospiti e chiude la seduta.   

ORARIO FINE SEDUTA 12,55 
     La segretaria                                                     Il Presidente  

 Valeria Sanfilippo                     Paolo Caracausi          

                             

     

 

                                                                                                                 

 

 

 

                                                                                                                  

 


